



Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo. 30 de Abril de 1940.— Apartado n.º 48

Número 47

INFORMACIÓN GENERAL

Comentario al Libro Blanco alemán

ESTOCOLMO, 29.—La prensa dominical dedica las primeras planas a los nuevos documentos del Libro Blanco alemán y al rápido avance de las tropas alemanas. La publicación de detalles sobre las intenciones de desembarco y esfuerzos de Inglaterra para ampliar la guerra, constituyen una sensación que hasta deja a la sombra a la inesperada paz ruso-finlandesa del 13 de Marzo. Dedicase gran espacio al acto celebrado ayer en la Cancillería del Reich y sus significativas conclusiones. El "Svenska Dagbladet" escribe: "En la magnífica sala embajadores de la Cancillería estaban sentados doscientos cincuenta diplomáticos rodeados de periodistas extranjeros para escuchar el importante discurso de Ribbentrop." El corresponsal alude a los numerosos invitados extranjeros que demuestran el interés que demostró el discurso, continúa el periódico, fué inmediatamente transmitido por las emisoras danesas, eslovacas, húngaras, italianas y hasta americanas, prueba de la importancia que se le concede. También el "Stockholms Tidningen" publica una crónica propia de Berlín, sobre el impresionable acto celebrado en la Cancillería. Todos los periódicos matutinos de Estocolmo dedican artículos de fondo al Libro Blanco alemán.

Según el "Telegraaf" debe partir para Roma un representante del Ministerio de Finanzas británico

AMSTERDAM, 29.—Referiéndose a la novena sesión del Consejo Supremo de Guerra de las potencias occidentales, el corresponsal londinense del "Telegraf" escribe el domingo que las "Diferentes situaciones que pueden presentarse en lo futuro" a que se aluden en el comunicado, se refieren sin duda alguna a las conversaciones sobre Europa Sur oriental, siendo de suponer que se ha tratado también de la cuestión de Italia. Hasta ahora no se ha conseguido que Italia fije su actitud claramente, pues al contrario parece que Italia defiende el punto de vista de que las potencias occidentales son las que deben fijar el punto de vista de las reivindicaciones italianas. Al parecer parte de la prensa inglesa continúa creyéndose que mediante negociaciones económicas, será posible llegar a una inteligencia con Italia. Al respecto se comunica que debe partir inmediatamente para Roma un representante del Ministerio de Finanzas británico, Playfair que había regresado a Londres al interrumpirse las negociaciones sobre el Clearing anglo-italiano sobre el incremento del tráfico comercial.

Expectación en Holanda por el discurso del Ministro de Exteriores Alemán

AMSTERDAM, 28 — Holanda se halla en gran expectativa en cuanto al discurso que pronunciará el Ministro del Exterior alemán ante el cuerpo diplomático y los representantes de la prensa. Los corresponsales de los diarios holandeses en Berlín comunican que según informaciones de fuentes competentes, las declaraciones que hará el Ministro de Exterior Von Ribbentrop, serán de suma importancia respecto al desarrollo de las operaciones en Europa. El corresponsal de "Telegraaf" arrega a su información fechada el viernes por la noche que mandó a su diario: "Los tiempos y las circunstancias son demasiado serias, demasiado está en fuego para toda Europa como para poder cargarse de las responsabilidades de las pronosticaciones. De todos modos se puede decir que el día de mañana será el comienzo de una nueva época de la historia de esta guerra europea".

Vapor noruego desaparecido

SANTIAGO DE CHILE, 28—Se carecen de noticias en esta, del vapor noruego "Berlay" que conducía material ferroviario destinado a los ferrocarriles del Estado por valor de más de 15 millones de pesos. Las autoridades han dispuesto que se realicen intensas búsquedas.

Parte de guerra del día 27 al 28 de Abril

A L E M A N. —Berlín 27: "Por motivos militares el Alto mando del Ejército alemán no publicó hasta hoy las noticias sobre el choque entre las fuerzas alemanas en Noruega desde el 22 de Abril con las tropas de desembarco inglesas. Esta reserva no es ya necesaria, por lo que el Alto Mando informa: Cuando el 22 y 23 de abril lograron nuestras fuerzas hacer sorpresiva irrupción en Lillehammer y Tretter, encontrándose por primera vez con las fuerzas inglesas procedentes de Andalsnes disolviéndolas. Súbitamente sorprendido, el enemigo huyó abandonando las armas y equipos en dirección a Dombaas. Casi doscientos prisioneros entre ellos el comando completo con el comandante de las tropas cayeron en manos de los alemanes simultáneamente con gran cantidad de documentos y órdenes. Nuevos prisioneros británicos fueron tomados el 25 de abril. Otro destacamento de desembarco inglés fué atacado cerca de una población al Norte de Drontheim, siendo derrotado después de corta lucha. Aquí fué posible tomar a dos oficiales y ochenta hombres que pertenecían a la Royal Regiment Tings Oben Yorkshire, y al Light Infanterie Regiment Yard, cuarto Lincolshire Regiment. La presencia de los soldados alemanes en Noruega no les había sido anunciadas por sus comandantes. En los dos lugares mencionados se puso de manifiesto en poco tiempo la superioridad del ejército alemán. Los ingleses no lograron detener el avance de las tropas germanas. La inteligente dirección de las acciones alemanas hizo posible tomar en poco tiempo las posiciones enemigas, con pocas pérdidas propias. En el rápido avance las tropas alemanas pasaron el 16 de abril a las ciudades de Tynset y Rosos, y con una marcha de 550 km. desde Oslo llegaron hasta 100 km de Drontheim. Al Este de Bergen fué tomado Ciss, despues de una lucha con los noruegos. El fuego de la artillería de las fuerzas navales británicas contra el puerto y defensas de Narvik, y de los alrededores, continúan el 26 de abril. Un batallón noruego al Norte de Narvik fué disuelto en un contraataque por nuestras fuerzas alpinas, tomándose 144 prisioneros noruegos. El arma aérea continuó los ataques apoyando eficazmente, directa e indirectamente al ejército en las luchas en Noruega. Un crucero inglés en Sognefjord fué alcanzado por cuatro bombas, quedando fuera de combate por la explosión originada en la Santa Bárbara. Durante un ataque sin éxito contra el aerodromo de Aalborg, fué derribado un avión británico. Por viva actividad de las patrullas avanzadas en el frente occidental, fueron infligidas pérdidas al enemigo, tomándose 32 prisioneros".

FRANCES. —Paris 27: Nada importante para comunicar.

A L E M Á N. —Berlín 28: Cruceros ingleses bombardearon el puerto de Narvik. Las tropas alemanas en Noruega continúan su avance colaborando en estas operaciones todas las armas con eficacia. Se han cogido gran número de prisioneros y material de guerra. Continúan llegando nuevos refuerzos de tropas y material de guerra a la región de Drontheim. Fueron reparadas para la acción baterías noruegas conquistadas. En la región de Stavanger se han conquistado 22 cañones, 267 ametralladoras, mas de 10,000 fusiles y pistolas, varios millones de balas, así mismo se ha capturado gran número de morteros de trincheras. Continúa el rápido avance de las tropas alemanas que partiendo desde Oslo avanzan en dirección Norte y Noroeste. La aviación combatió con éxito las tropas de desembarco inglesas en Harstand y Andalsnes

Aeródromo Alemán bombardeado

ESTOCOLMO, 28. —Segun informaciones de fuente autorizada anuncia que fué bombardeado el aeródromo de Stavanger como así también los depósitos de petróleo, y diez importantes buques de abastecimiento que se hallaban en el fiord de Oslo, siendo alcanzado uno de ellos.

Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Martes día 30 de Abril de 1940
a las 10 en punto de la noche

ESTRENO ESTRENO

de la gran superproducción

Bodas de Despecho

por Chester Morris

Jueves día 2 de Mayo tarde
a las 6'30

Lewis Estone en

PADRE E HIJO

noche a las 10 en punto

Alas sobre el Chaco

por José Crespo, Lupita Tovar y

Antonio Moreno

Viernes día 3 a la misma hora

ESTRENO ESTRENO

del Grandioso éxito de la sinpatiquísima Gloria Stuart

A MI ME GUSTA ASI

Sábado 4 a la misma hora

REPRISE REPRISE

del gran EXITO

SUCEDIO EN NUEVA YORK

Domingo 5 tarde a las 6.30

FASCINACION

y noche a las 10 en punto

El Gran Exito cómico

LA TRQUIMECA SE CASA

a pesar del violento fuego de antiáereos. Delante de Narvik un crucero inglés fué alcanzado en el medio por una bomba de máximo calibre. Delante de Andalsnes un crucero inglés fué alcanzado por varias bombas de diferentes calibres, quedando fuera de combate. En el fiord de Melde fueron hundidos tres transportes ingleses con 12,000 toneladas en total y tres averiados gravemente, con un tonelaje total de 23000. En el Mar del Norte fué derribado un avión británico, y dos aviones más enemigos fueron destruidos en el suelo. No regresó a su base uno de nuestros aviones. En el Oeste nada de particular.

FRANCES —Paris 28: Actividad de las patrullas y artillería en todo el frente del Oeste.

INGLES. —Londres 28: En el Val'e de Gudbrand han sido rechazados ataques enemigos así como en la región de Andalsnes. Se efectuaron nuevos desembarcos de tropas con éxitos.

Las tropas alemanas ocuparon sin combate a Roeros

ESTOCOLMO, 28 —Las tropas alemanas ocuparon sin combate a Roeros según comunicó la prensa sueca del sábado. "Stockolms Tidningen" comunica, "Un destacamento alemán con varios carros de combate aparecieron en Roeros, la ciudad pasó sin haberse librado batallas a poder de los alemanes". "Dagens Nyheter" confirma la ocupación definitiva de Roeros por los destacamentos alemanes, y afirma que los destacamentos de zapadores alemanes continuó su avance desde la ciudad hacia el Norte. Se agrega que tropas noruegas se han retirado en parte a Stooren, y en parte pasaron la frontera sueca donde se han internado a cuatrocientos noruegos. Respecto a los rumores según los cuales tropas Alemanas habían sido rechazadas cerca de Roeros, el "Stockolms Tidningen" hace constar expresamente que estos rumores no corresponden en nada a la verdad.

La política de neutralidad seguida por Yugoslavia es comentada por el "Vreme"

BELGRADO 28.—"Vreme" se ocupa de la política de neutralidad seguida estrictamente por el gobierno yugoeslavo, haciendo resaltar que entre Alemania y Yugoslavia, se realiza importantes intercambios de mercancías que ofrece grandes ventajas a ambos países. El diario agrega que el mantenimiento de estas relaciones comerciales constituye para Belgrado uno de los fundamentos de su política. El diario oficioso escribe que naturalmente fuera de estas relaciones comerciales, se han formado relaciones de

carácter político correspondientes, basándose igualmente en la mutua confianza nada turbada. El diario menciona también las estrechas relaciones amistosas que mantiene Yugoslavia con Italia y demás países vecinos.

Actitud de los soldados noruegos que luchan contra los alemanes

ESTOCOLMO, 28.—Sobre el ambiente que reina en los soldados noruegos que luchan contra los alemanes, informa el corresponsal del "Stockolms Tidningen" la publicación de un capitán noruego. Se dice en estas declaraciones que se ha mandado importantes destacamentos de soldados noruegos al encuentro de las tropas alemanas, con carros de combate a la anunciada zona de Raeros. El oficial noruego dice textualmente: "Pronto supe que este destacamento no se ha trasladado a Tyldal, a donde fué mandado, sino que se había detenido tranquilamente en un bosque a algunos kilómetros al Sur de Tynsit, lo que me dejó bastante sorprendido. Poco después el destacamento regresó a Tynsit, sin haberse enfrentado con las tropas alemanas. Cuando pregunté como ha sido posible esto, un soldado del destacamento me dijo; "La compañía ha discutido de este asunto y ha convenido proceder de este modo." El corresponsal del "Stockolms Tidningen" interpreta la actitud de estos soldados noruegos como característicos del ambiente que reina entre los soldados con respecto a la lucha ordenada por el gobierno Nygaardsvold contra las medidas de protección adoptadas por Alemania en Noruega.

La prensa moscovita publica los lemas oficiales que regirán en las fiestas del Primero de Mayo en toda Rusia

MOSCU, 28.—La prensa moscovita publica los lemas oficiales que regirán en las fiestas del Primero de Mayo en toda Rusia y que deberán ser colocados en abanderamientos y adornos en las calles y plazas. En 42 lemas, once tienen carácter netamente patriótico, diciendo por ejemplo uno: "Viva la política exterior de la Unión Soviética que garantiza la paz de los pueblos y la paz de nuestra patria," otras frases festejan a soldados, comandantes, y comisarios del ejército, la flota, el arma aérea, y la policía de la frontera. Once de otros lemas celebran las diferentes ramas de la industria y del comercio. Por ejemplo, los trabajadores ingenieros y técnicos de la industria armamentista son objetos de estas palabras: "Refuercen el poder defensivo de nuestra patria, armen al ejército rojo y a la flota según la técnica más moderna".

Sobre la inminente publicación de un "Libro Blanco alemán n° 4"

BERLIN, 28.—El portavoz del Ministerio del Exterior comunicó a las trece horas ante los representantes de la prensa extranjera en Berlin, sobre la inminente publicación de un "Libro Blanco alemán n° 4" sobre los antecedentes de la guerra y su extensión, especialmente en Noruega. El portavoz comunicó que el Libro Blanco contiene documentos que prueban que Inglaterra ha ordenado el 6 o el 7 de Abril ocupar Escandinavia. Debería ocupar se Stavanger, el aerodromo de Sola, Narvik, Oslo, Bergen etcétera. Otros documentos permiten deducir que las tropas anglo-francesas no se hubieran satisfecho con la ocupación de Noruega sola. Otros documentos revelan que el gobierno noruego en caso de la entrada de las tropas anglo-francesas, debería protestar pero sin ofrecer resistencia verdadera. También el Ministerio del Exterior Koht había declarado que en caso de que pareciera inevitable una guerra, debería esforzarse en luchar con los amigos verdaderos.

Dos buques alemanes hundidos

ESTOCOLMO, 28.—Informaciones de fuente autorizada anuncian que dos buques de carga alemanes fueron echados a pique el miércoles por la noche cerca de Crtsesund, uno desplazaba cinco mil toneladas y otro tres mil.

Von Ribbentrop pronunció un discurso

BERLIN, 28.—En presencia de los diplomáticos y periodistas extranjeros, especialmente invitados por el Ministro de Relaciones Exteriores Von Ribbentrop pronunció un discurso diciendo que los aliados declararon la guerra sin ningún motivo. Hitler manifestó siempre la voluntad de Paz, añadiendo que después del fracaso a la línea sigfrido y la derrota de Polonia se buscaron otros medios de atacar a Alemania comprometiendo a los estados neutrales. Alemania rechazará forzosamente el plan anglo francés de seccionarla, Refiriéndose luego a la invasión de Noruega y las actividades que desarrollan en este país los aliados mostrando documentos probatorios de los aliados respecto a la colocación de minas en Noruega.

Pena capital para los delitos de espionaje y alta traición

AMSTERDAM, 28.—La mayoría de los miembros de la comisión jurídica de la Cámara de los Diputados holandesa, considera necesario imponer la pena capital para los delitos de espionaje y alta traición. La Comisión se ocupa de la preparación de un proyecto de ley que prevé la aumentación de las penas para los delitos mencionados. Agrega que la pena capital se deberá limitar a los delitos mencionados, y se dictaran únicamente en las épocas amenazadas por el peligro de guerra, es decir estas penas no se introducirán en el Código Penal. La comisión opina que además se deberán intensificar las medidas de precaución por parte de la policía para combatir los delitos de espionaje y alta traición.

La prensa japonesa y el discurso de Von Ribbentrop

TOKIO, 29.—Toda la prensa japonesa publica en lugar preferente el discurso de Von Ribbentrop y los principales documentos que en los últimos momentos pudieron ser emitidos a los periódicos. Ya en sus titulares los periódicos reflejan la impresión producida por la publicación del Libro Blanco. El "Tokyo" publica: "Manejo y planes secretos de los aliados." El "Yomuri Shimbun" habla de un complot aliado, arrojando a Noruega a la guerra. El "Miyate Shimbun" considera los documentos como importantes para la aportación histórica de determinar la culpabilidad de la guerra.

En los círculos militares franceses creen que el Reich antes de atacar a Suecia esperará el resultado de las operaciones en Noruega

PARIS, 29.—En los círculos militares de esta capital creen que el Reich antes de atacar a Suecia esperará el resultado de las operaciones en Noruega. Informaciones llegadas a esta parece que el avance alemán en Noruega ha sido paralizado a excepción de la región de Roeros en donde continúan progresando. En esta región continua la actividad aérea de los aliados pese al mal tiempo.

Entre los prisioneros ingleses se encuentra el comandante del Regimiento Leicester

BERLIN, 29.—Los prisioneros ingleses hechos el día 27 del corriente en Noruega pertenecen mayormente a los regimientos Ferester Leicester. El comandante del regimiento Leicester hecho también prisionero, es el coronel German.

Dice un literato noruego

OSLO, 29.—En una carta a "Naciones" el conocido literato noruego, Hamsun, acusa acertadamente al antiguo gobierno Nygaardsvold. Hamsun escribe que el gobierno Nygaardsvold dió orden de movilización, y se escapó ¿Debe morir la juventud noruega por un tal gobierno? Proclamaron la resistencia pero muchos noruegos no tienen ni un fusil para equiparse.

Las actividades en Noruega

LONDRES, 28.—El comunicado oficial acerca de las actividades en Noruega la consigna presión del enemigo en el sector del Valle de Gulrausdaldm continua pese a los aliados que rechazaron un violeto ataque con considerable pérdida. En la región de Narvik nada importante que señalar.

Se ha reunido el consejo supremo Inter-aliados

LONDRES, 28.—A las 14, 30 se reunió en esta capital el Consejo Supremo Inter-aliados, Entre Chamberlain y Reynaud se han cursado telegramas destacando la brillante labor de la Marina inglesa, diciendo que el éxito de la misma pertenece a la determinación del pueblo inglés de combatir resueltamente hasta lograr la victoria.

Parece que ha sido detenido el avance alemán en Noruega

LONDRES, 27.—Informaciones llegadas aquí desde Helsinki, parece que los aliados habían llegado hasta Storng a sesenta Km. de Druntheim que impide el avance de los destacamentos de los alemanes motorizados hacia esta ciudad. Además parece ser que el avance de las tropas alemanas ha sido detenido en Jendsvild Tyvold. Se anuncia también que la aviación alemana bombardeó Dombbsrs.

Radio Londres desmiente la ocupación de Roeros

LONDRES, 28.—Radio Londres anuncia según informaciones de buena fuente, es absolutamente falsa la noticia de origen alemán según el cual los invasores se habían apoderado de Roeros.

Petición a S.S. de que adopte una actitud en el conflicto noruego

NUEVA YORK, 29.—El correspondiente del "New York Times" declara que el enviado de Roosevelt ante el Papa, Miron Taylei, habría pedido al Sumo Pontífice que adoptará alguna actitud en el conflicto noruego.

Información del frente Noruego

ESTOCOLMO, 29.—Informaciones llegadas del frente noruego indican que en las inmediaciones de Veece se combate intensamente.

Chamberlain formulará el martes declaraciones en la Cámara de los Comunes

LONDRES, 29.—Se afirma que Chamberlain formulará el martes declaraciones en la Cámara de los Comunes acerca de la situación militar en Noruega.

Reunión de Halifax y el embajador italiano

LONDRES, 29.—Se anuncia que se ha reunido el Ministro de Relaciones Exteriores Lord Halifax y el embajador italiano Bastianini discutiéndose las relaciones comerciales entre los dos países.